



BOIS-LE-ROI ENTREPRISE

Depuis plus de 50 ans, Gillard est à la pointe de l'innovation dans le monde de la déchetterie

3 min • Geoffrey FAUCHEUX

Créée il y a 57 ans, l'entreprise Gillard, qui possède deux sites, l'un à Bois-le-Roi et l'autre à Champagne-sur-Seine, est un poids lourd dans le monde de la déchetterie. Pour rester sur le devant de la scène, la société mise sur l'innovation.

Fondée en 1968 à Bois-le-Roi par Serge Gillard, l'entreprise du même nom est un pilier du monde de la déchetterie. Au départ partenaire du groupe SITA (devenu Suez), la société a commencé par se faire un nom grâce à ses compacteurs à déchets et ses bennes amovibles. 57 ans plus tard, Gillard, qui a depuis ouvert un deuxième site à Champagne-sur-Seine (en 2024) et compte 70 employés, est l'un des acteurs majeurs des déchetteries nouvelle génération qui pointent peu à peu le bout de leur nez en Seine-et-Marne.

« Avec l'arrivée de mon père, Bruno, dans l'entreprise il y a une vingtaine d'années, celle-ci s'est encore davantage développée afin de proposer à nos clients la gamme la plus large possible », explique Lilas Gillard, responsable du développement commercial de l'entreprise et petite-fille du fondateur.

De nombreux brevets déposés

Gillard s'adresse ainsi à deux types de clientèle. D'une part, les collectivités, auxquelles elle va fournir matériel de déchetterie, compacteurs et bennes, et de l'autre, les prestataires de collecte de type Veolia ou Suez, ainsi que les petits recycleurs et loueurs de bennes.

Et si l'entreprise seine-et-marnaise a su se différencier au fil du temps, c'est avant tout grâce à ses innovations : « Nous sommes toujours en discussion avec nos clients pour améliorer nos produits et en créer de nouveaux. Nous avons déposé des brevets sur les compacteurs et les bennes qui nous permettent d'être les seuls à proposer certains produits », précise-t-elle.

Le périmètre d'activité de Gillard s'étend ainsi à toute la France métropolitaine, mais également aux départements et territoires d'outre-mer (DOM-TOM). En ce qui concerne la Seine-et-Marne, l'entreprise a fourni l'ensemble du matériel de la nouvelle déchetterie de Montereau-Fault-Yonne, une déchetterie nouvelle génération dite « à plat » qui permet aux usagers de verser directement leurs déchets dans les compacteurs sans avoir à faire trop d'effort.

« C'est beaucoup plus facile d'installer ces déchetteries car il suffit d'avoir un sol bitumé à plat. C'est plus rapide, ça coûte moins cher, c'est plus simple d'utilisation et c'est moins dangereux », souligne Lilas Gillard.

Déchetterie mobile

Outre Montereau, la société a obtenu le marché concernant les barrières de toutes les déchetteries du Smictom qui vont prochainement être renouvelées : « C'est un très gros marché et puis c'est super de pouvoir travailler juste à côté de chez nous », se félicite-t-elle.

À noter enfin le dernier-né des projets de Gillard nommé Teka. Une innovation qui fait suite à la nouvelle réglementation française entrée en vigueur début 2025 qui oblige les villes à proposer des solutions de tri des déchets dans les rues : « Pour pallier cela, nous avons développé une sorte de déchetterie mobile intelligente. C'est un grand cube dans lequel on met des bacs roulants. Chaque utilisateur peut venir, avec une carte, pour jeter ses déchets », conclut Lilas Gillard.

Et pour premier client de ce Teka, l'entreprise seine-et-marnaise n'a pas fait les choses à moitié, puisque c'est la ville de Paris qui a été la première à commander cette toute nouvelle machine qui va être posée sur les quais Saint-Martin début mars.



Gillard vient de créer une déchetterie mobile intelligente Gillard